

LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

Donatlu de D. Juli Solé

AÑO I

CENTRO DE SUSCRIPCIONES.
Centro de Unión Republicana Bellaire n.º 8.
Por anuncios Esuelas y remitidos dirigidos a la
imprenta de V. Guardiola.

Olot 22 de Septiembre de 1890

BIBLIOTECA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Por año al mes	0.50
El trimestre	1.50
Año	5.00
En Provincias	7.00

NUM. 28

CONTRASENTIDO

Cuando un hombre está enfermo, no puede continuar el mismo régimen de vida que cuando está sano, debe atenderse á las prescripciones inherentes á la enfermedad y abstenerse de un sin fin de cosas inocentes, pero que atendido su estado anormal le serian altamente perjudiciales y aún si se quiera pondrían en peligro su existencia.

En cambio un hombre que está sano, que respira salud por todos los poros de su cuerpo, no se le pueden imponer limitaciones como un enfermo y así lo hacen, se puede tener por seguro, que si no protesta, muy pronto de estas trabas inútiles y perjudiciales atendido su estado, concluirán por hacerle adquirir una enfermedad de verdad, atendido el regimen impuesto contra todas las reglas de la lógica.

En este último caso nos encontramos en nuestra Pátria, gozamos de perfecta salud, reina en completo la normalidad y nuestro regenerador gobierno debido aún miedo cerval, está empeñado á que estamos enfermos, éste horror, tal como lo quiere sostener nuestro gobierno, podrá producir resultados funestimos.

La fuerza bruta no denomina siempre, á veces también es arrollada, en nuestra Pátria se hace un verdadero abuso de la misma y puede que no este lejano el día en que, en vez, de ser un arma para defenderse de las justas reclamaciones del pueblo, sea la vengadora del mismo, pues nada en este mundo es eterno y mucho menos la paciencia y el día en que se levante el pueblo, (que no está lejos el momento) devolverá con creces los sufrimientos que le han hecho padecer y hay entonces del vencido, porque por el, no habrá cuartel, forzosamente quedará aniquilado.

Con la desatentada conducta que lleva el gobierno Silvo-Polavieja, creándo conflictos en cada momento, sin solucionar ninguno de los arduos problemas que están planteados, lejos de ésto enmarañandolos cada vez más, se ve que vamos á pasos agigantados á la *Debaclé* pues por todas partes se asoman obstáculos insuperables é infranqueables y tan solo tiene un remedio, que á la verdad es de efectos desastrosos y este es la arbitrariedad.

Ahora tenemos una parte del suelo pátrio, en estado de guerra porque ni el gobierno mismo lo sabe, dá la culpa á una cosa y lo hace, para prevenir otra que se calla, es decir, en vez de

conjurar un peligro lejano, hará que estallen dentro de brevisimo tiempo el peligro ostensible de la suspensión de garantías y la agitación carlistas que también quiere prevenir, la cual con *Arbitrariedades* quieren ahogar, cosa que no conseguirán, al contrario hoy que hacian la propaganda como todos los partidos, al amparo de la ley porque no se apartaban de ella, ahora la harán á espaldas de la misma y conspirarán porque este es el único remedio que les queda y el gobierno habrá conseguido trocar en activo, lo que en mucho tiempo no se hubiera movido de la pasividad, (puede que nunca) hacer ilegal, una cosa que era completamente legal y atraer sobre este partido las simpatias que siempre excitaban las victimas de la arbitrariedad.

Ahora nos encontramos en el caso de un hombre completamente sano que se encuentra obligado á sufrir un regimen indico á uno de enfermo; esto no puede ser y no será; España en todo su seno los partidos trabajan por sus aspiraciones dentro de la legalidad, España está en un estado normal, el gobierno se empeña á que no, dice que se encuentre mal y le impone el regimen de la enfermedad, poniéndola á *dieta* de Libertad y puede estar segurísimo el gobier-

no que al último conseguirá su proposito, pues colocada la cuestión en este terreno no más le queda un remedio para salvarse y esto es *sublevarse* contra una limitación tan estúpida, que habria de producirle su total aniquilamiento.

Estos momentos son de los más solemnes que ha pasado nuestra Pátria, al final del siglo diez y nueve se debate en nuestra amada España un interés vitalísimo, que es, haber de quien quedará el campo, ó de reacción ó de libertad, mucha ha sido la sangre derramada, tres guerras civiles hemos sostenido en pro de ella, cerca un siglo de cruenta lucha para entronizarla, ¿y ahora nos la dejariamos arrebatada en manos de este debil gobierno? no, no puede ser, el mundo á de adelantar y lo hará, cueste lo que cueste y hora es ya, que fructique la sangre derramada en su defensa, hora es ya, que todos sus amantes nos unimos para llevar á cabo ésta grandiosa obra de hacer triunfar la Libertad, ha sonado ya la hora, de confundirnos en un estrecho abrazo y de marchar en apretada haz al combate, del que no hay duda saldremos victoriosos.